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El proyecto español recibe una subvención de 5.000 millone de pe etas Almacenados en «La Tejera del Cura» 

Apoyo definitivo de la CE al segundo 
Grupo Térmico de Puertollano 

Comenzó la retirada de 
los bidones tóxicos 

La Comisión Técnica de la Comunidad Europea (CE) en
cargada de asuntos energéticos ha aprobado conceder una 
subvención de 5.000 millones de pesetas al proyecto español 
para la construcción en Puertollano de un segundo Grupo Tér
mico de Alta Tecnología. Esta histórica decisión supone el es
paldarazo definitivo al proyecto. 

El proyecto e pañol presen
tado por ENDESA de bancó a 
otros do proyectos, uno danés 
con participación a lemana y 
otro exclusivamente alemán. 
Diez de los doce miembro de 
la Comisión Técnica del Pro-

yecto «Thermie» de la CE vo
taron a favor de la propuesta 
e pañola, que convierte a Puer
tollano en un gran e caparate 
de la tecnología más avanzada 
y limpia del uso del carbón 
para producir energía eléctrica. 

Apoyo unánime del Pleno contra el consumo de drogas 

El Alcalde. Santiago More
no, viajó a Bru ela en compa
ñía de los técnico de ENDE
SA para avalar con su presen
cia la aceptación del proyecto 
por lo ciudadanos de Puerto
llano. Para el Alcalde «el méri
to e del equipo de técnico y 
de ingeniero que han di eñado 
el proyecto y que han aceptado 
el reto que supone montar una 
Central Térmica con tecnología 
innovadora». 

(Información en Plig. S) 

Las tasas municipales experimentarán 
el próximo año una subida del 6,50/0 

Los impuestos y tasas mu
nicipales experimentarán en 
1992 una subida del 6,5% 
según acordó el Pleno Ordi
nario de la Corporación en la 
sesión celebrada el 31 de oc
tubre. La moción del Grupo 
Popular contra el consumo 
de drogas recibió el apoyo 
unánime de todas las fuerzas. 

El gravamen de Impue to 
sobre Bienes Inmuebles (IBl) 
aumentará el próximo año un 
6,25%, lo que significa que los 
propietarios de vivienda paga
rán 8.500 pts. por cada millón 
cata tral del inmueble. E te in
cremento fue acordado con los 
votos favorables de lo Grupos 
Socialista, Popular e Iniciativa 
Ciudadana, y el voto en contra 
de Izquierda Unida. 

Dicha moción eñala, entre 
otro punto , la necesidad de 
potenciar la asistencia médica a 
los drogodependientes, realizar 
campañas informativa dirigi
da a padre , educadores y 

alumno y agilizar lo trámites 
para abrir en Puerto llano un 
Centro de Atención al Drogo
dependiente. 

(Información en Pág. 3) 

El pasado día 11 se iniciaron 
los trabajos de retirada de los 
residuos tóxicos almacenados 
en la «Tejera del Cura», a ins
tancias de la resolución admi
nistrativa dictada por la Conse
jería de Industria y Turismo de 
la Junta de Comunidades de 
Castilla La Mancha. 

La subida de las tarifas de 
agua potable de un 10% por 
cada metro cúbico, ha venido 
determinado por el aumento de 
lo co tes de funcionamiento 
de la potabilizadora, y por la 
subida de 2 punto por metro 
cúbico (15%) en el recibo que 
la empresa REPSOL repercute 
por los gastos de conducción 
del agua. También se incre
mentaron las tarifas del servi
cio del transporte urbano públi
co para 1992. 

El Pleno aprobó la moción 
presentada por el Grupo Popu
lar obre el consumo de drogas. 

EL TRAGO DE BORRELL Al Ministro de Obras Públicas y Transportes, José Borrell, le supo 
a gloria el agua ferruginosa de la «Fuente Agria» que bebió con avidez durante la inesperada visita que 
efectuó a nuestra Ciudad, el pasado 17 de octubre. La explosión de dos artefactos colocados en la vía del 
Tren de Alta Velocidad, a la altura del Estadio Municipal, impidieron que el convoy con la comitiva oficial 
continuase viaje a Sevilla en el primer recorrido de pruebas del T A V hasta que la vía fue reparada. El Mi
nistro dio una rueda de prensa y recorrió nuestra Ciudad acompañado del Alcalde, Santiago Moreno, con 
un alto obligado en la «Fuente Agria» como muestra la fotografía. 

El Consejero de Industria y 
Turismo, José Luis Ros Mao
rad, finnó el pasado 17 de oc
tubre la resolución que pone fin 
al expediente incoado por el al
macenamiento de bidones con 
residuos tóxicos en el paraje 
conocido como «La Tejera del 
Cura». 

(Continúa en Pág. 6) 

I SUMARIO I 
ENTREVISTA 

Nuevo éxtio deportivo de la 
historia de nuestra Ciudad: 
Francisca Moreno, Campeona de 
~paña de Ji~-Jitsu por segundo 
ano consecutivo. 

(Pág. 7) 

VIVIENDA 

Sesenta nueva viviendas ociale 
realojarán a familias de la 
Barriada 630, por el estado 
ruino o de su hogare. 

(Pág. 6) 

CARTEL REGALO 

La Concejalía de la Mujer ha 
pue to en marcha un amplio 
programa con el objetivo de 
hacer realidad el prmcipio 
con titucional de igualdad entre 
hombre y mujeres. 
Se ha iniciado este Programa con 
una Campaña de divulgación que 
comprende la publicación de un 
tríptiCO informativo y el cartel 
que reproducimos en la última 
página. 

(Ultima Página) 
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2 PUERTOLLANO 

Las decisiones adoptadas en el último Pleno Ordinario 
sobre los impuestos municipales que regirán para el próximo 
año centran, en esta ocasión, las opiniones de los tres Grupos 
Municipales mayoritarios. 

Para el Grupo Socialista los incrementos de las tarifas de 
agua, transportes y bienes inmuebles tienen por objetivo la au
tofinanciación de los servicios en el marco de criterios de justi
cia y eficacia social. El Grupo Popular critica algunas de estas 
subidas y señala que el aumento de las tasas en torno al 6,5% 
coincide con el IPC del año 1990. 

Izquierda Unida prefiere explicar por medio de tres ejem
plos concretos los temas que afectan a los «bolsillos» de los ciu
dadanos. Y finalmente Iniciativa Ciudadana alude al criterio 
para formar los tribunales de selección del personal del Ayun
tamiento. 

Los Impuestos 
El ~Ieno de la Corporación, 

reunido en se ión ordinaria el pa
sado día 31 de octubre, aprobó la 
modificación de las tarifa del 
agua, del transporte público de via
jeros. dentro del casco urbano, y 
de las diversas ordenanzas fiscales. 

Con brevedad éstas han sido las 
propue tas del Grupo Municipal de 
Izquierda Unida a un tema que 
afecta a los BOLSILLOS de los 
ciudadano: 

- Tarifas del agua: 
Propue ta de IU: aumentar el 

precio del metro cúbico en un 
6,5% en lo do primeros tramo 
de con umo (0-20 metros cúbico, 
21-42 metros cúbico ). Incremen
tar un 12% el precio del metro cú
bico en lo do últimos tramo de 
con umo (43-63 metros cúbico. + 
de 64 metros cúbicos). 

Evitar el despilfarro del agua y 
di criminar po itivamente a la ma
yoría de lo ciudadanos ju tifican 
esta propue. tao 

Se aprobó un incremento del 
10% el metro cúbico en todo los 
tramos. 

- 181 (Impuesto de Bienes In
muebles): 

Propue ta de IU: pa ar del 
0,8% del tipo al 0,82%. Con e ta 
propuesta el incremento en el reci
bo del año que viene sería un 
7,26%. 

Propuesta aprobada: pasar del 
0,8% al 0,85%. Con e te acuerdo 
el incremento en el recibo del año 
que viene erá un I 1.565. 

Ejemplo: 
- Valor de un piso ac tu a l: 

3.000.000 ptas. 
Paga de IBI : 3.000.000 x 0,8% 

= 24.000 ptas. 
- Valor de un piso año que 

viene: 3.000.000 ptas. + actua liza
ción valor cata tral (5% previsible
mente) = 3. 150.000 ptas. 

- Aplicamos el 0,82% pagaría: 
25.830 ptas. (noviembre del 92). 

- Aplicamos el 0,85%, pagará: 
26.775 ptas. (noviembre del 92). 

En el IBI y en la tarifa del agua 
surgieron la propuestas alte rnati
vas de 1 U. Que los ciudadanos 
contra ten y valoren. 

Al re to de la modificacione 
de las ordenanzas , también do 
propue tas: 

- La gratu idad en el uso del es
tadio municipal (rechazada). 

- La reali zación de un e tudio 
para proponer la expedición gratui
ta de algunos documento munici
pale. aprobada. 

Florentino Lópe:t Montero 
PorrGl'o: Grupo Mllllicipal 

de I:qllierda Unida 

Tribunales de oferta 
pública de empleo 

Ante la po ibilidad que ha teni
do esta Corporación, por la inten
ción de la Alcaldía , de que los 
Grupos Político de Oposición 
estén pre entes en cuantos tribuna
le e consti tuyen para se lección 
de per onal a contratar por este 
Ayuntamiento, y habiéndose asig
nado a mi Grupo la incorporación 
a los de Ingeniero Tco. Indu. trial , 
Adjunto Programaci ón y Oficial 
Letrado As. Jurídico , tengo que 
manife tar para conocimiento de 
pasados y futuro. opositores lo i
guiente: 

Que este Concejal de Iniciativa 
Ciudadana estuvo pre ente en el 
primero de los citados, observando 
la rea li zació n completa de la 
pruebas. 

Que al presentarme al segundo 
tribunal, u Pre idente me comuni-

ca que, al parecer, los miembro de 
la Junta integrante de dicho tribu
nal no es timaban la conveniencia 
de que repre entante políticos e -
tuvieran pre entes en e l de arro llo 
de la prueba, al no aparecer ésto 
nombrados oficialmente como 
miembro del mismo. lo que inclu-
o podía dar lugar a po ible. im

pugnaciones por parte de los opo
sitore . 

En base a ello, y a través de 
e te medio de comunicación, me 
dirijo a lo futuros oporitore del 
último tribunal para el que había 
sido de ignado y le manifestó que 
mi no presencia en e l mismo se de
berá exclu ivamente a la circuns
tancia ante dicha. 

Como conclusión, y no dejando 
de valorar la buena intención por 
parte de la Alcaldía, e deseo de 

-Etica Tributaria 
Se dice que un sistema tributa

rio es bueno, es decir, tiene un 
contenido ético, cuando se con
vierte en un acto de participación y 
e fuerzo ind ividua l en la autofi
nanciación de los ervicios que uti 
li za, siempre que su coste y la 
asignación de los recursos se de
tenninen colectivamente, con cri
terios de ju. ticia y eficacia social y 
económica. 

Este principio ha guiado a l 
Grupo Municipal Socialista de 
nuestra Corporación al fijar lo 
precios de las tarifas de agua y 
tran porte y de las distinta. Orde
nanzas Fiscales para 1992. 

Una ubida del 6,5% en la ma
yoría de las tasa , e l IPC con ide
rado en 1990, con la excepción del 
precio del agua. que ubirá un 
10%, ello motivado por e l sensible 
aumento de costes que produce la 
puesta en fu ncionamiento de la po
tabilizadora para e l tratamiento y 
mejor calidad del agua, a í como 
la fuerte s ubida que repercute 
REPSOL en la conducción y que 

upone un incremento de ca idos 
pe 'eta por metro cúbico, que en 
términos porcentua les alcanza un 
15% de ubida; para equilibrar lo. 
coste habría que ir e a un incre
mento del 32% en la tarifas: o 
obstante y en atención a moderar 
la presión fiscal , el Ayuntamielllo 
hace e l esfuerzo de seguir sopor
tando un e levado déricit que se 
acerca a lo cuarenta millone de 
pesetas. 

Asimismo, y dentro de esta po
lítica fi . cal de moderación y realis
mo. se ha ponderado la convenien
cia de, inclu o, di sm inuir cierta. 
tasas para conseguir una mayor 
rentabilidad del ervicio. como 
ocurre con el matadero municipal. 
En e te caso, y a pe al' que los cos
tes previ stos para 1992 se incre
mentarán en e l 10%, la ubida 
media del 6.5% general se ve 
ate mperada por la ta a correspon
diente al sacrificio de reses de va
cuno o porcino mayor que se redu
ce e l 100%, con lo que se pone de 
manifiesto la preocupación 'entida 

oviembre 1991 

por la mayor rentabilidad de lo re
cursos y ervicio ' . 

De cualquier forma, entende
mos, es importante resaltar que e l 
déficit oportado por el Ayunta
miento por lo di tinto ervlclos 
que, en teoría deberían 'er autofi
nanciados, a. iende a ca i quinien
tos millones de pe. etas, lo que 
pone de manifiesto la sensibilidad 
de la Corporación en política fis
cal. 

Casimiro SanchcL Calderón 
PO/'ral'O: Gmpo MUllicipal 

Socialisla 

Aumento de tasas y mociones 
del Partido Popular 

Uno de los hecho má impor
tante del Pleno del día 3 1 de octu
bre pa ado fue aprobar e l aumento 
de lo impuestos municipales para 
e l próximo año. El incremento que 
afecta a la mayor parte de la tasa 
e de un 6,5%. coincidiendo con el 
IPC del año 1990, si bien, merecen 
comentar e por separado, dada su 
incidencia o mayor aumento, lo 
impuestos siguiente : 

Agua pOlaMe. Por la puesta en 
marcha de la Potabilizadora, hay 
un mayor gasto de 44 millones. Si 

mi Grupo que para próximas con
vocatorias e adopten el rigor y la 
precisión formal que requieren di
cha. pruebas en evitación de itua
ciones desagradables, mucho má 
cuando nue tra presencia en e tos 
acto era con voz y . in voto y por 
ende, en mi opinión, enriquecedora 
de lo mi mo .. 

Francisco Barrios Vizuete 
Porral'o: del Gmpo MUllicipal 

de IlIiciativa Ciudadalla 

e absorbiera en una ola vez. ha
bría que ubir la tarifa un 32.3~ . 
Ini cialmente, el equipo de gobier
no propuso un aumento para 1992 
del 12% y e l Partido Popular del 
8%. Finalmente e aprobó por ma
yoría el 10%. 

IlIIpues{() de Bielles IlIl1IuclJles 
(lB/) . El aumento de este impuesto 
recoge e l mayor co te que repre-
enta e l servicio de Basuras (80 

millones en 1990 y 240 millones 
en 1992). El equipo de gobierno. 
expuso la idea de aumentar e l im
puesto un 12.5%. El Partido Popu
lar en tendiendo que era exce. ivo, 
propu o rebajarlo, admitiendo un 
incremento del 6,2% como máxi
mo. Esta postura fue apoyada fi
nalmente de forma mayoritaria. El 
equivalente de aumentar un 6,25%. 
es situar el coeficiente del IBI en 
un 0,85 %, cuando an teriormen te 
era un 0,8%. 

Asimismo, el Partido Popular 
propuso no aumentar la tasa en 
Mercados, Piscinas e Instalaciones 
Deportivas y Escuelas Deportivas, 
hecho que no se pudo llevar a cabo 
a l encontrar la opo ición del 
Grupo Socialista. 

En otro orden de co a , e l Parti
do Popular pre entó 3 mociones. 
La l." fue la reubicación del Mo
numento a los fa llecido en acci
dente de trabajo (anteriormente si
tu ado frente a l Mercado) , deci
diéndo e que lo técnico munici
pale propondrían una erie de lu
gare para decidir finalmente una 
comi ión fornlada por partidos po
líticos y colectivo socia les de la 
ci udad. 

La segunda y más di c ut ida 
moción fue sobre adopción de me
dida contra e l con umo y tráfico 
de drogas. De de un principio, fue 
apoyada por PSOE e IC. Su debate 
fue má laborioso por la reticen
cias de Izquierda Unida en sumar
se a la mi. ma, empeñados en bu. 
car conceptos represivo para lo 
consumidores que la moción con
tenía. aunque sí era enérgica contra 
los narcotraficantes. Al final , IU 
viendo que era e l único grupo que 
no apoyaba la moción, pidió cam
biar en e l texto la preposición 
«contra» por «para evita!"». 

Como el Partido Popular, consi
deraba más importante la unión de 
todo los Grupo políticos en con
denar e l peligro más acuciante que 
padece nue. tra sociedad que los 
per. onali mos, accedió al cambio 
gramatical. De esta fornla , la mo
ción fue apoyada mayoritariamente. 

La 3." y última moción fue oli
c itar al Ministerio de Asuntos So
cia le que rectifique su decisión 
sobre una ubvención a la A ocia
ción de Víctimas del Terrori mo. 
Fue rechazada con los votos en 
contra del PSOE e IU. 

Julián Bucno Luchena 
Concejal del Gmpo Municipal 

Popular 
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Los incrementos aprobados por el Pleno afectarán al agua y transporte 

Catastro, tasas y «precios públicos» 
experimentarán una subida media de 6,50/0 en 1992 
La modificación de varias ordenanzas fiscales y el apoyo 

unánime a una moción sobre el consumo de drogas fueron los 
acuerdos más importantes adoptados por el Pleno de la Corpo
ración en la sesión ordinaria celebrada el pasado 31 de octu
bre. 

En la mayoría de los puntos abordados en la citada esión 
hubo total acuerdo entre los distinto grupos políticos que for
man la Corporación. Las mayores discrepancias surgieron a la 
hora de aprobar determinadas ordenanzas fiscales. 

Impue to , ta as y precio 
públicos regulado por nuestra 
ordenanzas fiscale , experi
mentarán en 1992 una ubida 
generalizada del 6,5%. De un 
total de 23 ordenanza fi cale , 
en el último Pleno fueron mo
dificadas L8. y en 10 de é ta 
lo fueron por acuerdo unánime. 

El tipo de gravamen del im
pue to sobre Bienes Inmuebles 
(IBI) pa ará del 0,80 al 0,85%, 
es decir, un 6,25% de aumento. 
E to significa que en el ejerci
cio de 1992 pagaremo 8.500 
pe etas por cada millón del 
valor catastral de nuestras vi
vienda . 

E te incremento fue acorda
do con lo voto favorables de 
lo grupo Sociali tao Popular e 
Iniciativa Ciudadana, y el voto 
en contra de Izquierda Unida. 

El incremento de la tarifas 
del precio público por suminis
tro de agua potable (ordenanza 
fiscal n.o 18) fue uno de los 
punto más debatido. Final
mente fue aprobada la propue -
ta de un aumento del 10% en 

cada m3 de lo di tinto tramo 
de con umo (ver gráfico) a los 
que se aplican las tarifa . A 
pesar de este incremento, apro
bado por lo grupo Sociali ta, 
Popular y de Iniciativa Ciuda
dana, este ervicio igue iendo 
ampliamente deficitario. Lo 
citados grupos políticos ju tifi
caron e te incremento de las ta
rifas debido al aumento de los 
coste por el funcionamiento 

de la Potabilizado ra. y por la 
ubida de 2 puntos por metro 

cúbico (\5%) en el recibo que 
la empresa Repsol repercute 
por los ga to de conducción 
del agua. 

Por u parte, Izquierda 
Unida propu o una ubida del 
6,5% para lo do primero tra
mo y un 12% para lo último. 

La ordenanza fi cal n.o 21, 
precio público por utilización 
de piscinas e instalacione de
portiva también fue objeto de 
fuertes discrepancias. 

El incremento del 6.5% fue 
aprobado únicamente con lo 
votos favorable del grupo 0-

cialista. Votaron en contra lo 
grupos Popular e Iniciativa 
Ciudadana, y se ab tuvo Iz
quierda Unida al no aceptarse 
su propue ta de utilización gra
tuita del Estadio Municipal , i 
bien manifestaron u apoyo al 
incremento del 6,5% en el 
resto de las in talacione de
portivas. El grupo mayoritario 
argumentó su voto favorable al 
considerar que, egún recoge la 
Ley de Hacienda Locale, el 
Ayuntamiento debe procurar la 
autofinanciación de cada uno 
de los ervicios en la medida 
que ea po ible. 

En lo referente a ordenanza 
fi cale e de tacable, por últi
mo, la reducción de un 50% 
en algunos de lo precios por el 
ervicio de Matadero y tran -

porte de carne, a fin de aumen
tar la demanda del ervicio. 

Billetes día laborables ................... 45 Pt . 50 Pt.. 
60 Pts. 
350 Pt . 

Billete días fe tivo ....................... 55 Pts. 
Bono-bus (10 viajes) ......... .. ..... ... .... 330 Pt . 

Año 1991 Año 1992 
Valor catastral tipo: 0,80 tipo: 0,85 

500.000 Pt . .. .. ........... 4.000 Pts. ............... 4.250 Pt 
1.000.000 Pts. ............... 8.000 Pts. ............... 8.500 Pts . 
2.000.000 Pts. ...... ..... .... 16.000 Pts. ............... 17.000 Pt . 
3.500.000 Pts. ............... 28.000 Pt . . .............. 29.750 Pt . 

Sesión Plenaria del Ayuntamiento el 31 de octubre, presidida por el 
Alcalde, Santiago Moreno. 

La subida del metro cúbico de agua se destina al aumento de los 
costes de funcionamiento de la Potabilizadora. 

TARIFAS 
1991 

INCREM.I0% 
1992 

CUOTAS SERVICIO ..... 

De O a 20 m1 ................... . 

De 21 a 42 m3 ....... .•. ........ 

De 43 a 63 m3 ................. . 

De má de 64 m3 ••••••..••••.• 

Del re lO de lo punto «eco
nómicos» del orden del día de 
esta sesión plenaria, el má im
portante fue la aprobación uná
nime de un incremento en las 
tarifa del ervicio de transpor
te urbano público para 1992. 

El apoyo unánjme a las mo
cione presentada por el Parti
do Popular sobre el con umo 
de droga , y por Izquierda 
Unida obre la liquidación del 
Fondo Nacional de Coopera
ción Municipal, hizo pos ible 
que fueran aprobadas, aunque 
la primera de ellas, tra un am
pI io debate. La moción del 
Grupo Popular, en la que e in
trodujo una pequeña modifica
ción, e la iguiente: 

282 

29/m3 

49/m3 

71/m3 

84/m3 

310 

32/m3 

54/m3 

78/m3 

92/m3 

1.0 Dirigir e desde el Ayun
tamiento de Puerlollano al Go
bierno de la Nación para que 
adopte medidas urgente para 
evitar el consumo de drogas, 
endureciendo e pecialmente 
las penas a aplicar a lo narco
traficantes. 

2. ° Potenciar la a i tencia 
médica a los drogodependien
tes, cosa que este Ayuntamien
to pondría en marcha rápida
mente i se votara favorable
mente e ta moción, aumentan
do las prestaciones económicas 
de tinada a este fin en nuestra 
ciudad. 

3.° Adoptar medidas pre
ventivas y urgentes, con isten
tes en la realización de campa-

ñas informativas y formativa 
dirigidas a padres, educadores, 
alumnos, etc. 

4.° Agilizar lo trámite 
para implantar en nue tra ciu
dad un Centro de Atención al 
Drogodependiente. 

5. ° Con eguir una mayor 
coordinación de las Fuerzas de 
Orden Público en nue Ira ciu
dad, en ara de una mayor efi
cacia contra el consumo y tráfi
co de droga. 

Sólo a ' í, entendemo , po
drán ser efectivos cuantos es
fuerzo e hagan con la fmali
dad de erradicar, o al meno 
paliar, el cáncer que corroe a 
parte de la juventud de nuestra 
ciudad. 

CONSENSO CONTRA 
LA DROGA 

El Alcalde hizo un llama
miento a lo distintos grupos 
político para alcanzar el máxi
mo cansen o posible «porque 
lo má importante en este tema 
es la unidad de mensaje hacia 
la opinión pública». Atendien
do a este llamamiento. Izquier
da Unida votó favorablemente 
esta moción haciendo con tar 
en el acta su desacuerdo con el 
2.° párrafo del preámbulo y 
con la redacción del primer 
punto de la moción. 

Los Grupos Socialista, y de 
Iniciativa Ciudadana votaron 
favorablemente al entender que 
e ta moción no propone ningu
na medida repre iva y es clara
mente condenatoria del tráfico 
de droga. Además el Grupo 
Socialista manife tó u apoyo 
por considerarla en consonan
cia con la política que las insti
tucione ocialista e tán desa
rrollando en este tema, y por
que, según manifestó su porta
voz, «se proponen ca as en las 
que ya e tá trabajando el equi
po de gobierno». 

La moción pre entada por 
Izquierda Unida, y aprobada 
por unanimidad , e la iguiente: 

«El Pleno de la Corpora
ción, reunido en se ión ordina
ria, acuerda solidarizarse con la 
Federación Española de Muni
cipios y Provincias en el con
tencioso que mantiene con el 
Ministerio de Economía y Ha
cienda sobrc la liquidaciones 
del Fondo de Cooperación Mu
nicipal, y poner en práctica los 
recurso pertinentes para que la 
liquidación e aju te al aumen
to real del mi mo». • 
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4 PUERTOLLANO DESARROLLO ECONOMICO 

A causa de la explosión de dos artefactos en la línea del TAV durante el primer viaje de pruebas 

Inesperada visita del Ministro 
José Borrell· a Puertollano 

La explosión de dos artefactos colocados en la nueva línea 
del Tren de Alta Velocidad Madrid-Sevilla, a tres kilómetros 
del casco urbano de PuertolJano, provocó la interrupción del 
primer viaje de prueba del nuevo acceso ferroviario a Andalu
cía. El Mjnistro de Obras Públicas y Transportes, José Borrell, 
la Presidenta de Renfe, Mercé Sala, los Alcaldes de PuertolJa
no, Ciudad Real y Córdoba, y los delegados del Gobierno en 
Castilla La Mancha y Andalucía, habían iniciado el viaje a las 
9 horas del 17 de octubre desde la Estación de Madrid-Atocha. 
A pesar de las explosiones ocurridas dos horas antes a la altu
ra del Estadio Municipal de nuestra ciudad, decidieron seguir 
el programa previsto. 

Al llegar a Ciudad Real , las 
personalidade abandonaron el 
tren y continuaron por carretera 
hasta el lugar de los hechos 
para inspeccionar el alcance de 
las explosiones. 

Para el Alcalde, Santiago 
Moreno, este atentado terroris
ta «es condenado unánimemen
te por todos lo ciudadanos de 
nuestra comarca porque 'on 
actos criminale que van dirigi
dos contra la convivencia de
mocrática y, en el ca o concre
to del ufrido en Puertollano, 
porque el TA V supondrá una 
fuente de riqueza para la ciu
dad que beneficiará el de arro
llo industrial de la Región y 
nos acerca a Madrid y Sevilla». 

Un tercer artefacto, ado ado 
a uno de los pilares del tendido 
eléctrico, «obligó» al Ministro 
Jo é Borrell y demás autorida
des a pennanecer unas horas en 
nuestra ciudad a la espera de su 
desactivación y la con iguiente 
reparación de la vía. Sobre las 
14 horas , la comiti va ree11l
prendió el viaje con destino a 
Sevilla desde la Estación de 
Puertollano. 

PASEO POR LA CIUDAD 

Tras una improvisada rueda 
de prensa, celebrada en el 
Ayuntamiento, el Ministro José 
Borrell , y el Alcalde, Santiago 
Moreno, acompañados por la 
Presidenta de RENFE y los Al
caides de Córdoba y Ciudad 
Real, aprovecharon las hora. 
de obligada espera para visitar 
las obras de restauración del 
antiguo Ayuntamiento, y reco
rrer a pie la zona centro de 
nuestra ciudad. El Ministro y la 
Presidente de Renfe no quisie
ron perderse la oportunidad de 
probar el agua de nue tra 
«Fuente Agria», ni la ine pera
da ocasión de hacer alguna 
compras. 

Respondiendo a la recien
tes críticas al proyecto de Alta 

Velocidad Madrid-Sevilla por 
parte de detem1inados colecti
vos, el Ministro de Obras PÚ
blicas y Transporte manifestó 
durante la rueda de prensa que 
«sería bueno que en este paí 
nue tro, fuésemo capaces, 
entre todos, de de arrollar una 
actitud cultural, -porque es un 
problema cultural en el 
fondo-, positiva y constructiva 
hacia lo que estamo demos-

trando ser capaces de hacer. La 
línea de tren Madrid-Sevilla es 
una obra de ingeniería que, 
después de la obra del túne.1 
del Canal de la Mancha, es la 
segunda en importancia en Eu
ropa. Ha movilizado los recur
sos y las capacidades de nues-

BORRELL: «La línea Madrid-Sevilla 
e la obra más importante de 
ingeniería europea después 

del túnel del Canal de la Mancha». 

SANTIAGO MORENO: 
«Los atentados son actos 

criminales contra la 
convivencia 

democrática» . 

tros ingeniero, de nuestras 
empresa de construcción, de 
nuestros trabajadore , donde el 
contribuyente español ha in
vertido 300-400 mil millones 
de pe etas, que es un hito his
tórico en la modernización del 
país». 
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BORRELL: «El AVE 
será una revolución 

cultural para 
Puerto llano» 

«HAY QUE HACER MAS» 

«¿No podríamos ser capaces 
de reconocer nuestros propio 
méritos -pro iguió el mini -
tro- nuestra propias capacida
de , y mirar con un poco de 
ilu ión, optimismo y buena vo
luntad lo que e tamo hacien
do. ¿No sería posible que aban
doná emos, aunque ólo fuera 
un rato, esa actitud derroti ta 
ma oquista? Francamente, no 
entiendo a qué vienen esas crí
tica . Miles de trabajadores han 
encontrado trabajo durante mu
cho años haciendo esta obra. 
La comun icaciones del ur de 
la Península con el centro y 
con Europa ufren un cambio 
revolucionario , radical. Pode
mos di cutir i además de esto 
hay que hacer más». 

«Hay que hacer más habrá 
que seguir haciendo, natural
mente que sí pero por favor, 
ea quien ea el que igue ver

tiendo ese ácido corrosivo 
obre nosotros mismo. , ya e tá 

bien. Esta e una buena oca
sión para decirle al paí , para 
decirno a no otro mi mo , 
que estamos haciendo co as 
muy importante , y que ería 
bueno por una vez que no i
guié emo echándono piedra 
contra nosotros mi mos . Es 
una actitud que no entiendo ni 
para qué sirve, ni a quién 
irve». 

Por último, el Ministro de -
tacó lo beneficios que el A VE 
reportará a Puertollano y Ciu
dad Real: «Ya verán como e to 
es una revolución cu ltural en 
Ciudad Real y Puertollano, 
cuyas pautas de vida van a 
cambiar ustantivamente, como 
están cambiando en Francia. 
porque su proximidad a Ma
drid va a ser radicalmente dife
rente . Y e o va a llevar con i
go muchas modificaciones en 
el esti lo de vida, en la comuni
cabi lidad del e pacio y de la 
gente, en la capacidad de de a
rrollo económico, en la instala
ción de actividad productiva, 
en expectativas de empleo. 
Creo que merecemo mirar con 
un poco de optimismo las con-
ecuencias de lo que e tamos 

haciendo». 
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Diez de los doce países miembros de la Comisión Técnica votaron a favor del proyecto español 

La CE subvencionará con cinco mil millones 
el 11 Grupo Térmico de Puertollano 

La Concesión de una subvención de 5.000 millones de pese
tas por la Comunidad Europea al proyecto español, en dura 
competencia con un proyecto danés y otro alemán, es el respal
do definitivo para el Segundo Grupo Térmico de Puertollano, 
que de esta forma se convierte en un proyecto europeo. Al 
mismo tiempo, prosiguen en la Comisión de Industria del Con- '. , 
greso de los Diputados los debates sobre el Plan Energético 
Nacional. 

La Comis ión Técnica del 
Proyecto «Thermie» de la Co
munidad Económica Europea 
aprobó el pasado 18 de octubre 
la concesión de una subvención 
de 5.000 millones de pe etas 
(35 millones de ecu ) al pro
yecto presentado por Endesa 
para la construcción en Puerto
llano de un segundo grupo tér
mico de alta tecnología. Diez 
de lo doce paí es miembros de 
e ta Comisión votaron a favor 
del proyecto español. Este 
acuerdo será ratificado por el 
Consejo de Ministros de la CE. 

El u o de alta tecnología 
convertirá a esta nueva Central 
Térmica en un centro de inve -
tigación e innovación tecnoló
gica. A í, durante lo 3 prime
ro años, é ta erá una planta 
de demostración de la propia 
tecnología del Ciclo Combina
do, en la que e van a probar 
carbones de todo el mundo. 
Técnicos de di ferentes países 
visitarán nuestra Ciudad para 
ver cómo funciona e ta nueva 
tecnología. 

El Plan Energético Nacional (PE ) potencia la utilización de las minas de 
carbón a cielo abierto de Puertollano. 

E ta hi tórica decisión para 
la comarca de Puertollano con
vierte a nuestra ciudad en un 
foco de atracción mundial. El 
proyecto del n Grupo Térmico 
de Puertollano ha dejado de er 
só lo e pañol para convertirse 
en un proyecto europeo y por 
tanto, a tener una repercusión a 
nivel mundial , de una enverga
dura difícil de imaginar en 
estos momento . 

El nuevo grupo térmico, de 
330 Megavatio , generará elec
tricidad mediante el sistema de 
ga ificación integrada en ciclo 
combinado, que permite utili
zar el amplio e pectro de car
bone di ponibles en nue tra 
cuenca minera. 

En el proyecto presentado 
por España participan empresas 
eléctrica de Francia y Portu
gal, además de las española 
Endesa, Sevillana, lberdrola e 
Hidroeléctrica del Cantábrico. 
Toda ellas han constituido un 
grupo internacional que se de
nomina CARGO-GAS . 

EL ALCALDE EN BRUSELAS 

Una semana antes de produ
cirse la deci ión de la Comi
sión Técnica, el alcalde viajó 
en compañía de los técnicos de 
Endesa para avalar con u pre
sencia la aceptación del pro
yecto por los ciudadanos de 
Puerto llano. Otros dos proyec
tos, uno danés con participa
ción alemana, y otro exclusiva
mente alemán, compitieron con 
el e pañol con e l objetivo 

común de obtener la subven
ción comunitaria. 

Ya en esa fecha, el proyecto 
español fue el má elogiado, 
destacándo e de forma favora
ble la pre encia del alcalde de 
nue tra ciudad en Bru elas, 
pue el proyecto e pañol fue el 
único que contó con el respaldo 
«in situ» de las autoridade lo
cales. No obstante, Santiago 
Moreno ha restado importancia 
a su pre encia en Bruse las. 
Para él «el gran mérito lo tiene 
el equipo de técnico y de inge
nieros que han di señado el pro
yecto y que han aceptado el 
reto que upone montar una 
Centra l Ténnica con tecnología 
innovadora». 

La nueva Central Termoe
léctrica comenzará a construir
e a fina les de 1992 en la zona 

sur de Puertollano. 

Ante la Comi ión de Industria del Congreso de los Diputados 

Presidente de ENDESA: «Las nuevas tecnologías 
reducirán la contaminación del carbón» 

El Plan Energético Nacional 
(PEN) -del que se beneficiará 
próximamente Puertollano~ 
continúa debatiéndo e en el 
Congreso de los Diputados, 
con la comparecencia ante la 
Comisión de Industria de nu
merosos altos cargos de la Ad
ministración y los Pre idente 
de las empresas eléctrica , ga-
ista y de producto derivados 

del petróleo. El pre idente de 
ENDESA (Empresa Nacional 
de Electricidad, S.A.), Felicia
no Fúster, aseguró que la nue
va tecnologías que e ap lica
rán en Puertollano «permitirán 
reducir el contenido de cenizas 

del carbón gracias a la expe
riencia que tenemo con la cen
tral de Andorra que es la más 
importante de Europa y ya 
lleva cinco año funcionando 
perfectamente bien». 

Feliciano Fúster manife tó 
ante u eñorías el pa ado 5 de 
noviembre que la estrategia de 
Ende a para reducir la conta
minación pa a por «una pro
gresiva introducción de tecno
logía como el lavado, lo le
chos fluidos y la gasificación, 
que permitan la desulfuración 
de los combustib le emplea
dos». 

Todos los grupos parlamen-

tarios coinciden en la necesi
dad de que España reduzca u 
vertidos contaminantes a la at
mó fera , tal como obligan las 
directiva de la Comunidad Eu
ropea. El Grupo Popular de ta
có en la se ión del 5 de no
viembre que «só lo el sec tor 
eléctrico emite 2,5 millones de 
tonelada de S02 al año y toda 
España casi 4 millone . Somos 
los terceros del mundo». Por su 
parte, el Grupo Socialista ma
nifestó que el objetivo del Go
bierno e lograr que «el nivel 
de pureza del aire que respira
mo sea imilar al de cualquier 
país de la CE». 

ALTA TECNOLOGIA 

La aplicación de una tecno
logía de alto rendimiento neto 
(del orden de 45%) reducirá 
notablemente las emisione de 
contaminante: las de S02 
meno de 50 miligramo por 
metro cúbico de gas. Cuando la 
CE autoriza hasta 400, y las de 
N02 a menos de l50 miligra
mos , estando el límite comuni
tario en 650. Asimi mo se cal
cula una reducción de un 20% 
en la emi ión de CO2 (re pon
sable del efecto invernadero) a 
causa del mencionado alto ren
dimiento energético. 

La generación de electrici
dad a partir del carbón, me
diante la Técnica de la Gasifi
cación Integ rada en Ciclo 
Combinado, con i te en la ga
sificación del carbón en pre-
encia de oxígeno, el ga gene

rado pa a a una planta donde se 
eliminan completamente su 
contaminantes, obteniéndose 
así un combustible limpio. Este 
e introducido en un ciclo com
binado , donde se genera la 
electricidad mediante una tur
bina de gas y otra turbina de 
vapor, alimentada por el vapor 
que e obtiene en la caldera de 
recuperación del calor residual 
del gas. 

La inclusión de e te proyec
to en el programa comunitario 
THERMIE no só lo ha posibili
tado recibir esta ubvención de 
5.000 millone de pesetas y, 
probablemente. otras nuevas en 
el futuro, ino que además ha 
convertido a Puertollano en un 
gran escaparate de la tecnolo
gía má avanzada y limpia del 
uso del carbón con fines termo
eléctricos. • 
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Las 4.000 toneladas se retirarán a lo largo de cuatro meses 

Sesenta millones de multa para las empresas 
que almacenaron bidones tóxicos 

(Viene de 1.& Pág.) 

En esta resolución e fijan 
la diferentes ancione para la 
tres empresas implicadas, 
MPRISA, CEPSA y RHONE 
POULEC FIBRAS, S.A., y de
termina la obligación de retirar 
lo bidone, así como a la repo
sición y restauración del paraje 
tras lo daños producidos, a 
cargo de las citadas empresa . 

El alcalde de Puerto llano 
mostró su sati facción porque 
«este es un éxito al que todos 
hemos contribuido, y que no 
puede imputarse nadie de fOtma 
partidi ta». 

Para Santiago Moreno esta re-

de cubierto en marzo del pasa
do año. Inmediatamente, el 
Ayuntamiento lo pu o en cono
cimiento del Juzgado (que po -
teriormente archivó el ca o) y 
de la Consejería de Indu tria, 
que abrió el correspondiente ex
pediente admini trativo. 

Tra la exhau tiva toma de 
muestras y la realización de lo 
oportuno análi i químico , las 
autoridades regionale afirma
ron en rueda de pren a celebra
da el 30 de marzo de 1990 que 
el almacenamiento no ha u
pue to nunca un peligro erio 
para la población, obre todo 
porque la configuración arcillo-
a del terreno ha impedido que 

los lixiviado (líquido. deriva
do de los residuo ólido por 
efecto del agua) hayan alcanza
do la capas freáticas. 

olución «demue tra que pode
mo estar seguro de que la Ad
ministración Regiona l e tá ve
lando por el cuidado del medio 
ambiente. Las ejemplificadoras 

El r\) untamientu pu~u en wnudmienlU de La Cun>l~.iena de Indu~lria el 
almacenamiento ilegal. Los trabajo nece arios para 

la total retirada de las casi 4.000 
tonelada de residuo tóxico se 
de arrollarán a lo largo de los 
cuatro próximos meses. Una 
vez finalizados, se procederá a 
incinerar la capa superficial de 
tierra que pueda contener re tos 
contaminante . • 

anciones evidencian el interés 
del Gobierno Regional por evitar 
que e te tipo de actividade pue
dan repetir e en el futuro». 

La empresa MPRISA ha sido 
ancionada con 15 millones de 

pesetas para el depósito ilegal 
de residuos tóxico procedentes 

de la refinería de CEPSA, ubi
cada en San Roque (Cádiz), y 
otro 15 miJlone por lo resi
duos tóxico en nue tra región 
por un período de 10 años. 

Las empresa CEPSA y 
«Rhone P . Fibras, S.A. » han 

Familias de la Barriada 
630 se realoiarán en 60 
nuevas viviendas 

La Junta de Comunidades de 
Castillla-La Mancha ha dado luz 
verde al proyecto de con truc
ción de 60 nueva viviendas para 
rea lojar a la familias que hoy 
viven en condiciones deficientes 
en algwlas de las vivienda que 
la anteriore admini trae iones 
con truyeron en la barriada de 
la 630. 

Así lo anunció el Con ejero 
de Política Territorial aceptando 
de e ta forma la propuesta pre
entada por el Ayuntamiento, 

consciente de la problemática 
creada por lo numeroso y nece
ario realojos a realizar ante el 

runio o estado de algunas vi
viendas. 

En Puerto llano exi te actual
mente una ituación e pecial, di
vergente de otra localidade de 
Cast illa-La Mancha, por cuanto 
tenemo do colectivo bien di
ferenciados que requieren vi
vienda. Uno es el colectivo que 

no tiene vivienda y acceden a 
ella por primera vez, tanto en ré
gimen de alquiler como en pro
piedad. Otro colectivo, localiza
do ahora en la barriada de la 
630, ocupa vivienda que, por u 
antigüedad, se encuentran en de
ficiente condicione. La pro
pue ta pre entada por el Ayunta
miento, y aceptada por la Junta 
de Comunidade , consiste en la 
realización de promocione espe
cífica para realojo , diferencia
da de la que se hagan para los 
que acceden a una vivienda por 
primera vez. 

Esta propuesta urge como 
con ecuencia de un hecho cada 
vez más frecuente: un alto porcen
taje de vivienda de tinadas a los 
que carecen de ella, debe er de
traido para realojar a lo que ocu
pan vivienda que se han quedado 
inadecuada, como, por ejemplo, 
determinados bloques de la calle 
Montesa que amenazan ruina. 

sido sancionadas con 15 millo
nes de pesetas cada una como 
propietarios de los re iduos al
macenados por MPRISA en la 
«Tejera del Cura». 

El almacenamiento de lo bi
fue 

En IH~ ullilllu~ udlll anu~ . .,e han imerlidu lilas de 2.UUU millunes de pesetas en 
la construcción de 600 viviendas ocia les. 

Por otra parte, las 102 nuevas 
viviendas de la barriada de El 
Pino, ge tionadas por el Ayunta
miento, serán asignada, en pri
mer lugar, a la familia que hoy 
viven en la barriadas periféricas 
a extinguir: Muelle, M.g Isabel , 
A drúbal, Ojailén, etc ... 

En lo últimos 8 años, la Junta 
de Comunidade de Ca tilla-La 
Mancha ha realizado un gran es
fuerzo inver or para paliar el dé
ficit de viviendas que había en 
Puertollano. El gobierno regional 
ha invertido má de 2.000 millo
ne de pesetas en la construcción 
de 600 vivienda ociale en 
nuestra ciudad. En 1988 ya fue-

ron entregada un total de 350 vi
vienda y en la actualidad se 
están construyendo otras 244, 
102 en la barriada de El Pino y 
142 en «las 630». Una vez finali
zada e ta viviendas e iniciarán 
los trámite para su adjudicación, 
y de los que previamente se dará 
amplia información. 

Tras la entrega de e ta 244 
viviendas, la Admini tración e. 
tará en condicione de saber cuál 
es la demanda real que hay en 
Puerto llano, y de ahí se derivará 
la necesidad o no de acometer 
nuevas promocione de vivien
das para los que deben acceder a 
ellas por primera vez. • 

Noviembre 1991 

Campaña de divulgación 
anticonceptivos 

¿Por qué no 
los usas? 

Con el lema «¿Por qué no 
los u 'as?», el Area de la Mujer 
está realizando una Campaña 
de Divulgación de métodos an
ticonceptivos entre lo hombres 
y mujeres de nuestra ciudad. 

Del estudio que e te Area 
realizó el pasado año, e des
prendía que la mayoría de las 
mujeres no realizan ningún tipo 
de planificación de u fecundi
dad. 

La utilización de métodos 
anticonceptivo llama la aten
ción por su bajo índice de uso. 
Siete de cada diez mujeres que 
mantienen habitualmente rela
ciones exuale (es decir, ex- -
puestas al rie go de embarazo) 
no utilizan ningún control para 
la concepción (59,5%), mien
tra que únicamente un 26,3% 
lo utiliza siempre, y un 13,9% 
alguna vez. En la media nacio
nal, para 1985, el 64,4% de las 
mujere u a algún método, 
mientra que en nue. tra locali
dad son un 38,6%. 

Entendiendo que la promo
ción de la mujer lleva nece a
riamente aparejada el que é ta 
pueda disponer libremente de 
su opción a la maternidad, de
cidiendo el momento y el nú
mero de s us embarazos, el 
Area de la Mujer se ha plantea
do e ta Campaña de Divulga
ción de lo ' método contracon
ceptivo con do. objetivo: 

- Ofrecer una información 
clara y directa sobre una plani
ficación familiar entendjda de 
forma racional y con criterio 
de globalidad. 

- Difundir tanto lo métodos 
anticonceptivo como los re
cursos de centro sanitario y 
de atención a la mujer. 

Para la Campaña, que e lle
vará a cabo con la participación 
de diver os colectivos como 
APAS y asociaciones de muje
res, se ha elaborado un folleto 
informativo: « Lo que debe 
saber obre lo método anti
conceptivos». en el que ademá 
de infonnación obre lo que es 
la planificación familar, y lo 
que son métodos fiable y los 
que no, e proporciona un di
rectorio de centros y recur o 
de nue tro entorno. • 
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oviembre 1991 ENTREVISTA / CULTURA 

Nuevo éxito de la historia deportiva de Puerto llano 

Francisca Moreno, campeona de España de Jiu-Jitsu 
Un nuevo éxito adorna ya la historia deportiva de nuestra 

Ciudad. Por segundo año consecutivo Francisca Moreno se ha 
proclamado campeona de España de Jiu-Jitsu en los recientes 
Campeonatos Nacionales celebrados en Valencia el pasado día 
2 de noviembre. Ha sido el premio a siete años de intenso tra
bajo y dedicación casi exclusiva a este deporte. 

Es muy po ible que el triun
fo con eguido en Valencia no 
ea el único que nue tra cam

peona «coseche» en e te me. 
de noviembre. Como integran
te de la elección nacional 
tiene grande posibilidade ' de 
conqui ta el título europeo en 
los próximo Campeonatos de 
Europa que e celebrarán en 
Salamanca del 22 al 24 del pre-
ente me . Lo técnico afir

man que tiene la uficiente ca
lidad y fuerza para conseguirlo. 

El Jiu-Jit u e la má com
pleta de todas las artes marcia
les. De ella nacieron la demás 
dsciplinas como el Judo, Kara
te, Taekundo, etc .. . A pesar de 
ello, el Jiu-Jitsu todavía no e 
una modalidad olímpica a dife
rencia de aquellas. 

Paqui , así la llamamos todo. 
tiene 23 años. Empezó a practi
car este deporte relativamente 
tarde, pero su fortaleza física y 
su capacidad de sacrificio le 
han permitido llegar a er cam
peona nacional en la modalidad 
de kumite libre individual, cate
goría de más de 60 kgs. 

- «Empecé a practicar e te 
deporte cuando tenía 16 año , 
haciendo judo primero. Ha ta 
entonces practicaba el balon
mano y no tenía ni idea de 
artes marciale . ni la había 
visto. ni la había practicado. 
En un año conseguí el cinturón 
marrón y al año siguiente ya 
tenía el negro». 

¿El éxito conseguido 
compensa después de 7 años 
«sacrificada» para este de
porte? 

«Creo que e l éxito lo 
compensa todo. Pero, no ólo 
campen a el éxito en la alta 

competición ' a vece ólo e 
suficiente saber que ha pue to 
lo mejor de ti en lo que haces». 

- ¿Tener un buen entre
nador es decisivo para llegar 
a ser el mejor? 

- «Creo que s í. En cierta 
forma depende de la paciencia 
y re pon abilidad del entrena
dor. Su apoyo es fundamental. 
Yo he tenido mucha suerte al 
poder contar con Cañizares». 

Jo é Cañizares es su entre
nador. Tiene el título de entre
nador nacional y lleva 32 año 
dedicado a en eñar este deporte 
a lo jóvene de Puertollano. 
Su labor entre la juventud co
mienza a er reconocida. 

- «El igue trabajando con 
humildad y con entu iasmo. Se 
preocupa por no otro , sabe es
cuchamos y nos ayuda en todo 
lo que puede. "Cañi" es como 
un padre para no otros» . 

Cañizare e siente muy or
gulloso de lo con eguido por 
Paqui. En cierta forma e tam
bién u gran triunfo. Piensa 
que la clave del éxito ha sido 
que «ella iempre ha tenido 
claro que debía dedicar mucho 
tiempo a este deporte. El tiem
po y la eriedad en el trabajo 
diario han sido la razone de 
u éxito. Con e a respon abili

dad y e a fe que pone en las 
cosa , no podía el' de otra 
forma». 

Paqui tiene el título de mo
nitora regional de Judo y Jiu
Jitsu. En eña a los niños que 
participan en la Escuelas De
portivas Municipales. 

Paqui enseña Judo y Jiu·Jitsu a los niños en las Escuelas Deportivas Municipales. 

«La clave del éxito está en la seriedad en el trabajo», 
afirma nuestra campeona. 

- ¿Es fácil compaginar la 
alta competición con la ense
ñanza? 

- «Para mí sí, porque a mí 
me gusta mucho enseñar a los 
niños. Con ello también e 
aprende porque en este deporte 
nunca e abe todo, cada día 
estarna aprendiendo algo. Por 
ahora yo lo llevo bien y pien o 
seguir desarrollando mi activi
dad como monitora». 

- ¿Cómo consigues que 
los chicos se interesen por el 
Judo o el Jiu-Jitsu? 

- «El niño e toma e te de
porte de forma diferente al fút
bol o al balonmano, por ejem
plo. Una vez que ha iniciado su 
práctica es fácil motivarlo por
que experimenta una gran sa
ti facción al ir con iguiendo 
lo diferentes cinturones. En 
lo otro deporte no tiene refe
rencias claras de lo que ha pro
gre ado. En cambio , en el 
Judo, Jiu-Jit u, etc. , el color de 
u cinturón habla de su progre

so, de lo que ha con eguido y 
de la categoría que tiene». 

«No es un deporte de ma as 
pero continuamente llegan jó
venes con grande cualidades y 
con espíritu de campeones. 
De graciadamente pocos lle
gan al final porque la mayoría 
tiene que dejarlo cuando se ven 
obligados a salir fuera para e
guir estudiando». 

- ¿Ser campeona añade 
cierta responsabilidad a tu 
actividad de cara a los chicos 
que entrenas, o ante los jóve
nes en general que puede to
marte como ídolo? 

- «Sí, creo que upone 
mayor respon abilidad , no ya 
de cara a la gente, que cada uno 
puede opinar lo que quiera , 
sino sobre todo hacia la gente 
de tu gimna io, de tu club, y, 
má aún , ante lo niño a lo 
que entrenas porque ellos se 
fijan en ti , en lo que haces, y 
tratan un poco de seguirte. Por 
eso procuro e tal' al día, cuidar
me física y técnicamente y e
guir e tudiando, porque cual
quier niño puede hacerte cual
quier pregunta y creo importan
te que yo pueda responderle». 

- ¿Practicas algún otro 
deporte? 

- «Casi todo el tiempo lo 
dedico al Judo o Jiu-Jitsu, pero 
también me gu ta correr. He 
participado en las carrera de 
medio maratón todos lo 
años». 

En esto días Paqui ultima 
su preparación para lo campe
onato de Europa. Corre de 15 
a 20 kilómetros diario y se en
trena a diario para mejorar u 
potencia, flexibilidad, veloci
dad, reflejos, etc. • 
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Del 25 al 29 de noviembre 

XII Semana 
de Historia 

EXPOSICIONES 

• Partidos políticos y Aso
ciaciones Obreras. 1894-1939. 

Documentos y Fotografí
ac¡-Archivo Municipal. 

• Fútbol en PuertoUano: los 
comienzos. 

Fotos (1926-1968) cedidas 
por Club Calvo Sote\o y Fran
cisco García Sánchez. 

• Sociedad «Círculo de Re
creo». 

Antigüedad 1885 (cada año 
se da a conocer una sociedad 
de la ciudad). 

• «El Trenillo». 
Fotos e Historia en panel. 

Tren vía estrecha Puertollano
Calzada. 

• Exposición fotográfica: 
1956-1969. 

• Carteles de Feria. 
Ganadores del Certamen. 

1934-1968. 
• Industria lítica y fósiles. 
Industria Iftica cedida por 

Museo Arqueológico Provin
cial. Fósiles ENCASUR. 

• Periódicos de Puertolla
no. 1893-1936. 

CONFERENCIAS 

• «Demografía y sociedad 
en Puertollano: iglos XVI
XIX». 

Agustín Fernández Calvo. 
Economista. 

• «Urbanismo en Puertolla-
no». 

Pilar González Yun. Histo
riadora. 

• «Los edificio concejiles 
en Puertollano: El pósito». 

Isabel Pérez Ramírez. His
toriadora. 

• «Paleolítico inferior en la 
Cuenca de PuertoUano». 

Alberto R. de Burgos. Ar
queólogo. 

• Proyección de vídeo. 
Evolución de Urbanismo 

en Puertollano. 

ACTIVIDADES PARAUW 

• Publicación del periódico 
«Calendario». 

Formada por noticias de 
periódicos de 1873-1932. 

• III Certamen Inflllltil-Ju
ventil: «Un día en la vida de 
PuertoIlano». 

Participación estudiantes 
Institutos. Tema libre. Forma 
de exposición libre. 
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